



DEL MOMENTO

Reaccionan los conservadores y católicos extranjeros ante la guerra civil española.

Los conservadores y católicos extranjeros han llamado a un alto en la guerra civil española. En el inicio de la guerra civil, los conservadores y católicos extranjeros se apresuraron a hacer en el extranjero una campaña de propaganda para el mantenimiento de la paz. Los conservadores y católicos extranjeros se apresuraron a hacer en el extranjero una campaña de propaganda para el mantenimiento de la paz. Los conservadores y católicos extranjeros se apresuraron a hacer en el extranjero una campaña de propaganda para el mantenimiento de la paz.

De día en día, esa opinión hostil que se tenía en ciertos sectores extranjeros va cambiando, y es que poco a poco se conoce la realidad de la lucha, los móviles de la misma y las declaraciones de los más caracterizados elementos de la extrema izquierda. Hace tres días, Angel Pestaña, en «El Sindicalista», rompía una lanza en favor de la clase media. Después, el Comité regional de la C. N. T. y el Comité peninsular de la F. A. I. han dirigido un llamamiento a la burguesía. «Es francamente inexplicable—dicen—el temor de la pequeña y modesta burguesía hacia nosotros. Que nos teman los acudados, los millonarios, los plutócratas y los terratenientes, es lógico, porque ellos encarnan la injusticia que representa la clase de los privilegios; pero los modestos burgueses, los pequeños comerciantes e industriales debieran percatarse de que nosotros no somos enemigos si no de los que, explotando el esfuerzo ajeno, han venido acumulando riqueza que pertenece a los productores y obreros. En Cataluña, la pequeña burguesía alcanza un porcentaje enorme y no queremos desperdiciar su función social. Tenemos la convicción de que en el engranaje de la nueva sociedad que se está gestando esa pequeña burguesía constituirá una pieza importantísima del mecanismo que la clase obrera viene perfilando desde la hora misma en que el capitalismo traspasó la fecha del 10 de julio.» O sea, precisamente, todo lo contrario que en los primeros días de la sublevación, y aun después, se ha dicho desde los periódicos extranjeros, contra lo que reacciona ahora la opinión citada de varios países.

LAS MILICIAS POPULARES

Importante nota del Secretariado de Milicias.

Cada día debe hacerse a la idea de que la guerra civil será asunto de algunos meses. Por lo mismo que resulta imposible calcular su duración, es necesario acostumbrarse a suponer que de ser cosa larga. Militares y fascistas no han salido a la calle con el propósito de volver a la cueva ante el primer tropiezo serio. Los sublevados van a batir el cobre hasta agotar el último soldado y la última peseta. Esto, al menos, es lo lógico. Que tal suposición tiene su fundamento, demuéstralo bien a las claras el inconcebible terror desatado por el fascismo en los lugares por él ocupados. Aparte el placer que el asesinado produce en esta clase de crímenes, su conducta da a entender que van a Roma por todo. La reacción, en este golpe, va puesto a una carta su existencia. Para que no salga la contraria, utilizará sus mañas de «croupier» y sus arañadas de chulo que cobra barato. Ha salido a vencer y sólo se la errará aplastándola. Además, el fascismo tiene soldados, dinero y aliados que sirven a conciencia. La sedición, cuidadosamente preparada, puso en marcha de los traidores la mayor parte del material de guerra con que cuenta la República. Con halagos o por el miedo mantiene a su lado gran cantidad de tropa, un ejército regular, formado de uno, de dos, de seis meses, el ejército será fulminantemente batido. Sobre el particular no tenemos mayor duda. Mas conviene no olvidar que para esta lucha cuentan los medios con medios suficientes para ganar la guerra.

Los intereses que están en juego la aconsejan, se impone. Cuando un ciudadano toma un fusil, lo coge por su libérrima voluntad. Hasta ahora, al menos, esa y no otra ha sido la norma. Quien coja un arma sabe—no comprendemos que haya un ciudadano que no lo sepa—que el fusil se le entrega para pelear. Y si se le pide ocupar una posición, su deber es ocuparla y defenderla. Si a la hora de comer no hay sopa, conformarse todo el mundo con una lata de conserva. En la cárcel y en los campos de concentración del fascismo no prepara los menús que han de comer los forzados a base de pavo y salmón y jerez seco o «mojado», ni embute los platos con pluma delicada. En la guerra ha de dormirse al sereno, comer lo que haya y morir matando. Todo menos aceptar un mosquetón para dedicarse en calles y paseos a pintar escenas de soldados y criadas...

Cada cual en su puesto. Vamos a combatir sin otra coacción que la de nuestra propia conciencia. No caben ni mayor orgullo ni mayor gloria. Pero no olvidemos que vamos a luchar, y que los laureles se consiguen a fuerza de interés y de heroísmo. A la disciplina de los demás oponemos la propia disciplina. De esa manera aproximaremos la victoria y ahorraremos sangre. El instinto de conservación lo manda.

EL SECRETARIADO DE MILICIAS

PREVISIONES

Transformación y aprovechamiento de las industrias montañosas.

Se está diciendo todos los días—y nunca se pecará por repetirlo mucho—que en tanto que las tropas leales y los milicianos se batan heroicamente en los frentes, se debe en la retaguardia procurar una organización lo más perfecta posible para lograr una obra colaboradora de la mayor eficacia. Así se hace y para ello se realiza un esfuerzo supremo y bien ordenado por el Frente Popular en la montaña. Ello no quita para que a la vista del mapa industrial de la provincia nos permitamos indicar si será llegada la hora conveniente para que por una Comisión de técnicos se estudie a fondo—y con rapidez, si fuese necesario—la posible transformación de algunas industrias, de ciertas fábricas montañesas, a los efectos de esa colaboración que de que hablamos al principio que debe existir entre la vanguardia y la retaguardia para coordinar con la mayor perfección posible los intereses que en los momentos preocupan a todos los elementos de la causa de la República.

EDUARDO FANO OYARBIDE



UN HIDALGO DEL MAR

Los años, con sus añoranzas y con los sentimientos que ponemos en el deseo de felicidad del porvenir, con las mieles y los sinsabores, han ido perfilando en mi espíritu, ensanchándole, haciéndole más profundo, el concepto moral que yo me formé de este hombre al conocerle en la adolescencia, cuando mejor se siente el agradable y lo puro de la vida. En este mar de los recuerdos, amargo y azul, que todos sentimos en el alma, la estampa del capitán Fano es en ese mar mío, visión de vela blanca cercana, de isla verde, paz y alegría de peregrino que se encuentra con sensaciones inesperadas.

Desde aquel momento, ese criterio se ha ido consolidando a través del conocimiento espiritual, de los sentimientos, que son las mejores verdades para llegar a la verdad oculta del ser, a lo que está encerrado en los pliegues del carácter.

Al capitán del «Cristóbal Colón» están ligados los recuerdos más hondos de mi existencia. Recuerdos lejanos y recientes, de rosa y de espinas. Recuerdos de dolor y de ventura, eso que va dejando la vida en las almas que no rehuimos los instantes de pena o de buenas sonrisas, porque sabemos que la vida, para exprimirla toda, para gustarla, tiene que poseer esas dos fuentes de emoción.

Así he llegado a lo postrero de las ilusiones afirmando más y más en mi ánimo la idea de caballería, de patriotismo, de abnegación que sentí en tiempos casi niños al encontrarme con este montañés hidalgo del mar, con el nervio, la dulzura, la fortaleza y lo transparente puro de la raza.

Después, el afecto familiar, el recuerdo de que en su nave jugaron mis hijos y vino durmiendo el sueño de paz eterna mi esposa. Y todo esto, en mezcla de palabras bellas como versos, de flores, de alegrías, de inquietudes, de buenas esperanzas, viene a parar a la consistencia de mi criterio. Hombres así, hechos en tormenta de océano y en viajes de espíritu a países lejanos, escondidos, de sentimientos, sin niebla, sin mala galerna, son los que hacen el surco para que los pueblos siembren su sensibilidad y su genio, para que vayan rectos como buen rumbo. En la historia de la náutica española el capitán Fano es destello y estela, proa y estrella...

No sé por qué su barco me dice tanto de mi propia vida. Lo miro sobre el mar, y paralela va dejando en mi espíritu otra estela. No sé por qué me inclino a asociar a mi vida su vida de marino

HEROINA ADAME

Agosto, 31, 1936.

DEL GOBIERNO CIVIL

Se autoriza la ejecución de importantes obras en esta provincia.

En la tarde de ayer, a la hora acostumbra, fuimos recibidos por el director del señor gobernador civil de la provincia.

Para hacerlo, el señor Ruiz Oazarán hubo de abrir un hueco en el interminable número de visitas que recibe con los más diversos y complejos fines.

Comenzó su conversación dándonos cuenta de haber recibido un telegrama del director general de Obras Hidráulicas y de Puertos, comunicándole que había sido autorizada la ejecución de obras para el abastecimiento de aguas en los Ayuntamientos de Enmedio, Puente Pomar y Lombrana, de alcantarillado y abastecimiento en Los Corrales de Buelna y de alcantarillado de Selaya.

También nos informó de que le había visitado una Comisión del Frente Popular de Parbayón, que fué a informarle de que en varias fincas no se habían realizado las labores de siega por la ausencia de los dueños de aquellas. El señor gobernador civil anunció que ordenaría a dichos dueños que inmediatamente se realizaran dichas operaciones, y de no hacerlo así, dispondría que lo hicieran aquellos vecinos y se incautasen de la yerba. Todo antes de que ésta pueda perderse por incuria o abandono de los propietarios de las fincas.

También estuvo en el despacho oficial del señor gobernador civil, el director de la fábrica de Solvay, que fué a interesar de dicha autoridad que gestionase del Gobierno el envío de medios de transporte a fin de servir los pedidos de sosa, que existen, pues de no hacerse habría que detener la producción con el consiguiente trastorno para el número de trabajadores—

superior a mil doscientos—que trabaja en dicha industria. El señor Ruiz Oazarán, ante la gravedad y magnitud del problema prometió interesarse rápidamente por la feliz solución del asunto.

Una de las visitas más importantes que recibió el señor gobernador civil fué la del secretario de la Federación de Casas Campesinas, que fué a tratar del problema creado con el cierre de la Nestlé por falta de azúcar. El gobernador civil, enterado de que se había recibido una orden para el pago de la leche remitida al yuntamiento de Madrid, dispuso que con este dinero se abonase el servicio efectuado por los campesinos durante el mes de junio. Y ha comenzado a hacer gestiones para el envío de azúcar, que permita poner en marcha normal aquella industria tan importante.

Terminó el señor gobernador civil dándonos cuenta de que le había visitado el señor interventor del Estado en la Compañía del Norte para comunicarle que todas aquellas personas que hubieran venido de Madrid, con billete de ida y vuelta, éste le permitiría regresar a la capital de la República no pagando billete en ningún tren, excepto el francés, y los empleados de ferrocarriles, ni aun éste. Esta noticia ha de facilitar considerablemente el retorno a sus hogares de Madrid a todos cuantos el movimiento sedicioso sorprendió veraneando en estas playas.

Leopoldo Rodríguez F. Sierra
MÉDICO RADIÓLOGO
Especialista en Piel, Secretas y Radiumterapia.
Consulta de diez a una. -Muelle, 20. -Tel. 29-36.

COMITÉ DE GUERRA

A los que lleven en arriendo fincas rústicas o urbanas de las personas que figuran en la siguiente relación.

Se advierte por este medio a todos los que lleven en arriendo fincas rústicas o urbanas, pertenecientes a los consejeros de la SAM y demás personas señaladas en la disposición del Comité de Guerra, que deberán ingresar el importe de las rentas en la Federación de Sindicatos Agrícolas (delegación de la SAM), calle del Martillo, número 15.

Los que contraviniendo esta disposición hicieran entrega de las rentas a las personas afectas a esta responsabilidad se les exigirá, por medio del Comité de Guerra, una declaración y quedarán incurso en la culpabilidad en que hubieran incurrido.

Las personas afectas a la responsabilidad que se cita, son las siguientes: Lauro Fernández González, Eloy Vi-

lanueva García, Emilio Nieto Campoy, Julián Cereceda Gargollo, César Hermsilla Aicorbe, Luis Romero Benito, Julio Fernández Barros, Francisco Pérez Venero, Angel Jado Canales, Alfonso Osorio Valle, José Gutiérrez Alonzo, Ramón Añevras, José de la Maza Orive, Luis Palencia Arin, Rufino Molleda Portilla, Manuel Revilla, Tomás González, Agustín Alonso, José María Herrera, Jesús Toca, José Santos y Fernández, Juan González Díaz Quevedo, José María Lavín Philip, José María Cabañas Botín, Pedro Díaz de Villegas, Fernando Gómez Toca, Amado Caviedes, José Antonio Herrero, Arturo del Río Pérez, Fernando Fernández de Velasco y Victoria-ro Rojí.

EL COMITÉ DE GUERRA

QUE APRENDAN LOS TRAIADORES

La Guardia civil confirma su lealtad al Régimen.

Madrid.—Ayer se celebró en esta capital un desfile de la Guardia civil, perteneciente a los distintos cuarteles de Madrid. El desfile, que tuvo lugar por diversas calles de Madrid, fué efectuado ocupando los guardias automóviles del Parque Móvil.

Los guardias se trasladaron primeramente al Palacio Nacional, desfilando ante él, y destacándose una Comisión, que fué recibida por el presidente de la República, a quien expresaron la adhesión más fervorosa al Gobierno y al Régimen.

Desde Palacio, se dirigió al Ministerio de la Gobernación. El paso de los guardias civiles por la Puerta del Sol, que se hallaba atestada de público, fué un espectáculo grandioso. El pueblo, congregado en dicha vía que se dio perfecta cuenta de la importancia del acto, prorumpió en entusiastas vítores de entusiasmo, a los que contestaba la Benemérita con vivas a la República, al Gobierno legitimamente constituido y al Frente Popular. El desfile ante el Ministerio de la Gobernación fué presenciado, desde uno de los balcones centrales, por el ministro general Pozas. Una Comisión subió al despacho del general, haciendo presente a éste la lealtad al Régimen por parte de la Guardia civil, y aseguraron además los comisionados que estaban

dispuestos a toda clase de sacrificios en la lucha contra el fascismo. El ministro agradeció las manifestaciones de adhesión de los comisionados.

Desde el Ministerio de la Gobernación, entre aclamaciones, se trasladaron al Ministerio de la Guerra, igualmente fueron recibidos por el ministro del Departamento, cual reiteraron las mismas protestas de adhesión al Régimen.

Este acto de hoy tiene una excepcional importancia, porque viene a desbaratar rumores y manifestaciones malintencionadas de algún público hacia la Guardia civil, sobre cuya actitud en cuanto al Régimen se tenían por ese público sospechas, que han quedado completamente desvanecidas con la manifestación espantosa, que ha sido la más fiel expresión de adhesión al Gobierno y al Régimen.

Después de la visita al ministro de la Guerra, los guardias de desgragaron, marchando a sus respectivos cuarteles.

La Guardia civil va a sufrir una profunda reorganización. Cuando ésta se lleve a cabo, se cambiará su nombre, denominándose Guardia Nacional Republicana, y se hallará integrada por elementos adictos al Régimen, que ya lo son en su gran mayoría, mandados por jefes y oficiales de la más absoluta confianza.

FEDERACION DE CASAS CAMPESINAS

Un llamamiento a todos los campesinos de la Montaña.

A todos los campesinos en general. Ponemos en vuestro conocimiento que por esta Federación se han hecho y se están haciendo cerca de la Sociedad transformadora de leche S. A. Nestlé y del Gobierno civil las gestiones pertinentes para resolver el conflicto creado a consecuencia del críminal movimiento fascista. No está en nuestro ánimo, ni tampoco en el de los organismos superiores, como son el Gobierno civil, Comité de Guerra y Gerencia de la Nestlé, el perjudicar ni un átomo al campesino, sino todo lo contrario; pero las circunstancias mandan y es necesario tener un poco de paciencia y no querer crear un gran conflicto al Comité de Guerra y al gobernador con nuestra actitud de impaciencia en la solución de este

problema, que en estos momentos tienen más que suficiente con atender a la defensa del ataque fascista.

Podéis tener la seguridad de que este problema no se ha abandonado ni un momento ni por parte del gobernador civil ni tampoco por esta Federación, que en todo momento están pendientes de la solución de este asunto, que tanto nos interesa a todos.

Así, pues, no desmayar y continuar luchando en defensa de la República y de las libertades del pueblo trabajador en la certeza de que en un intervalo de tiempo prudencial se verán resueltos nuestros problemas fundamentales, cuales son reapertura de la Nestlé y cobranza de los meses de julio y agosto.—Por la Federación de Campesinos, Manuel Ortiz Cano.

MUY IMPORTANTE

Bonificación en el consumo de gas efectuado por contadores de caja monetaria (pago previo).

A los abonados a quienes no ha sido posible hacerles las bonificaciones en los meses de julio y agosto, se les concederán en los de septiembre y octubre. Según el decreto de 7 de agosto, se dejarán de facturarse los veinte primeros metros cúbicos hasta un consumo total de sesenta, facturándose la totalidad en los demás casos.

Como el importe global del gas consumido comprende, además del precio

del fluido, los gastos autorizados de alquiler e instalación (diez por ciento de consumo) y alquiler del contador 0'60 pesetas mensuales, más el impuesto, cuando se trate de alumbrado, se entiende que todos estos gastos habrán de ser satisfechos cuando el consumo no llegue a veinte metros cúbicos, devolviéndose al abonado las monedas restantes.—FABRICA DE GAS.

Bonificaciones que corresponden a los abonados de fuerza motriz con arreglo al decreto de 9 de agosto.

Los abonados por contador en usos industriales para fuerza motriz: hasta un consumo mensual de 250 kilovatios, facturándose la totalidad en los demás casos.

Estas bonificaciones, como en las de alumbrado, se efectuarán en los recibos correspondientes a los meses de agosto y septiembre de 1936.—EL INTERVENTOR DE LOS COMITES DE GUERRA EN LAS INDUSTRIAS DE GAS Y ELECTRICIDAD.

SE COGIERON MUCHOS PRISIONEROS, MATERIAL DE GUERRA Y MUNICIONES

Los frentes han sido batidos con gran éxito las columnas rebeldes

SE COGIERON MUCHOS PRISIONEROS, MATERIAL DE GUERRA Y MUNICIONES

CIUDAD DEL DOMINGO

En el sur de Extremadura, el día de ayer, se ha completado la gran columna de milicianos que se dirigió a Logroñán, causando bajas al enemigo, habiendo capturado muchos prisioneros, material de guerra, ganado, 61 reses vacunas y material de guerra.

En la zona de Talavera nuestras tropas avanzadas, entablándose con el enemigo, que se ha retirado a Sigüenza se ha tenido un combate con el enemigo, que una columna muy fuerte, que marchaba sobre dicho pueblo, abandonando el campo a las 10 horas, que dejaron en nuestras manos prisioneros, muchos fusiles y material de guerra.

Joaquín Santuste.

(Del Sanatorio Madrid.)
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 12 a 1 1/2 y de 4 a 5.
WAD-RAS. 5. PRIMERO.—Teléf. 1368.

LA CONSTITUCION DE LA GUARDIA NACIONAL REPUBLICANA

Madrid.—Han llegado del frente de la Sierra gran número de prisioneros, entre ellos moros, que han dado noticias de gran interés sobre la situación en el campo enemigo.

Los soldados son acogidos con cariño. Vienen abatidos por la fatiga y el régimen de comida a que han estado sometidos en las filas enemigas.

Una delegación de la que fué Guardia Civil y que hoy es Guardia Nacional Republicana ha visitado al ministro de la Guerra para significarle en nombre de sus compañeros su inquebrantable adhesión al Gobierno de la República y su deseo ferviente de combatir con las demás fuerzas leales y las Milicias Populares por las libertades públicas.

El señor Hernández Sarabia dió las gracias a la representación de la Guardia Nacional Republicana, estimando en lo que vale su concurso para la defensa de la República.

Ha tenido lugar un brillante desfile de la Guardia Nacional Republicana, que fué entusiastamente aplaudida. Confraternizaron el pueblo y los guardias vitoreando a la República.

CONVOYES

Seguen llegando nutridísimos convoyes de varias provincias, sobre todo de Valencia, que han sido enviados a las Milicias que luchan en los frentes de Extremadura y de la Sierra.

Destacan por su importancia los que venían dirigidos por los milicianos Alonso y Penel, procedente del primero de ellos de Gandia.

LO QUE REFIERE UN MORO PRISIONERO

Uno de los prisioneros moros llegados hoy a Madrid ha manifestado que él y un numeroso contingente de paisanos suyos salieron de Larache para Tetuán, habiéndoseles dicho que les iban a dar tierras y pagarles jornales.

De Tetuán fueron enviados a Ceuta, y allí esperaron bastante tiempo, sin que en ningún momento se les dijera que iban a combatir.

De Ceuta le llevaron en un trimotor a Cádiz.

Creían que era allí, por fin, donde el Gobierno los pondría a trabajar, dándoles habitación y quince pesetas de jornal, como les habían prometido.

En Cádiz comenzaron a percibir algo de la verdad.

las autoridades legales y, por lo tanto, no les obligan.

En cuanto pueden, huyen, porque no quieren pelear contra sus hermanos e ir contra sus propios intereses.

Son constantes las deserciones a las filas leales; pero nunca han sido como en el día de hoy, en que solamente en una zona se han presentado cerca de mil, comprendidos en los reemplazos llamados a filas por los facciosos, pidiendo que se les entreguen armas para combatir a los rebeldes.

INCAUTACION DE VALORES Y OTROS EFECTOS QUE ASCIENDEN A 85 MILLONES

Madrid.—Siguiendo sus fructuosas pesquisas, la «Escuadrilla del Amanecer» ha practicado un registro en el domicilio del marqués de Muguro, que era depositario de algunos bienes de las Congregaciones religiosas y de la extinguida nobleza española.

Se encontraron joyas, valores y otros efectos por un montante de unos ochenta y cinco millones de pesetas y algunas alhajas que eran propiedad del ex marqués, el cual se encuentra en Sevilla con los facciosos.

Todo lo incautado se depositó, de momento, en la Dirección general de Seguridad. Después será enviado, con el correspondiente inventario, al Banco de España.

MAZA MADRAZO

Especialista en pulmones y corazón.
MEDICINA GENERAL
Consulta de 10 1/2 a 1 y de 3 a 5.
BURGOS, 3. PRAL.—TELEFONO 3624

LA SITUACION EN GIJÓN

Gijón.—La tranquilidad en esta ciudad ha sido, durante el día, completa, habiéndose hecho la vida con toda normalidad.

Hoy se ha verificado la incorporación a los respectivos regimientos de las quintas de 1934 y 1935. Lo han hecho todos con un entusiasmo desbordado y solicitando que se les envíe sin pérdida de momento al frente.

El número de los que se han incorporado excede de tres mil y todos han recorrido las calles vitoreando a la República y a España.

Por la noche ha recorrido las calles la Banda de las Milicias. El entusiasmo que ha despertado su presencia en las calles ha sido delirante, habiendo sido objeto de atronadoras ovaciones.

Se han formado en las calles manifestaciones que han vitoreado a los soldados, que han enroscado en gritos de vivas a la República.

Estos han dormido en los lugares que se les tenía dispuestos y han pedido que se les permita trasladarse inmediatamente a todos los frentes.

Ya están completos los cuadros de oficiales para la organización de estos regimientos, que actuarán donde las circunstancias lo aconsejen. Estos oficiales se han presentado dispuestos a luchar donde sea necesario. Estiman que es la hora de la guerra, y que siendo así, ningún jefe ni ningún oficial puede permanecer inactivo o en puestos de la retaguardia, sino en el frente.

Discurso de Federica Montseny.

Madrid.—Desde el micrófono del Ministerio de la Guerra dirigió la palabra a todos los españoles, ayer por la tarde, a las siete y media, Federica Montseny, del Comité de la Confederación Regional del Trabajo, de Cataluña.

Habló del entusiasmo que ha puesto el pueblo catalán en esta lucha, y dijo que Cataluña se siente solidaria con el resto de España, con todos los que se baten por la causa de la Libertad.

Ahora no hay socialistas, comunistas, ni republicanos, sino antifascistas. El fascismo es la anulación de todas las libertades, representa el hundimiento en la más negra reacción y niega los derechos del hombre conquistados por la revolución francesa.

Lo mismo los socialistas demócratas que los socialistas ácratas, mantenemos la lucha contra el fascismo, y nos sentimos orgullosos de nuestra raza, que ha sabido oponerse gallardamente al fascismo.

Lo que se hizo en Alemania y en Italia, lo que se ha realizado, en parte, en algunas Repúblicas hispanoamericanas, no se hará en España, porque los españoles tenemos en la sangre el espíritu de la independencia y de la libertad.

Por la experiencia de un siglo de pronunciamientos y de la dictadura de Primo de Rivera, que produjo el caos nacional, sabemos lo que significa el militarismo.

ningo nada conseguirá, porque nuestras fuerzas tienen el propósito de vencer y vencerán. De esto no cabe duda. Como en toda guerra, surgen algunos momentos en que no salen las cosas tan bien como uno las desea. Ello no tiene importancia. Se salvan esos obstáculos y se sigue adelante.

Registra que esta mañana hizo una nueva afirmación de fe republicana la Guardia civil, que se titula ya Guardia Nacional Republicana. Desfiló por las principales calles de la capital, dando gritos de viva la República democrática y siendo objeto de fervientes aclamaciones por parte del público.

«La Voz», en un telegrama de Bayona, registra que las tropas fascistas de Huesca han intentado una salida contra las fuerzas de la columna Ascaso. Los rebeldes fueron energicamente rechazados, dejando sobre el terreno varios muertos.

Desmentie energicamente los rumores circulados ayer acerca de la ocupación por los rebeldes de Talavera de la Reina.

Procedente de dicho lugar llegó esta mañana al Ministerio de la Gobernación el general Riquelme, quien dijo a los periodistas:

«Contenido el enemigo, que había acumulado en este sector numerosas fuerzas y pertrechos de guerra, nada podrá conseguir.

Al comienzo de su ofensiva utilizaron los facciosos la aviación, creyendo que iba a producir demoralización en nuestras fuerzas. El resultado ha sido inverso, porque los bombardeos han resultado ineficaces.

Pasan los días y la confianza de las fuerzas leales es cada día mayor. Ayer varios potentes aparatos nuestros realizaron un bombardeo en la Sierra, sobre las concentraciones rebeldes, con daños evidentes y vistos, y sostuvieron una batalla con varios aviones facciosos, a los que hicieron huir rápidamente. No hay que tener ningún cuidado por esta parte.

Luis Ruiz Zorrilla MEDICO

Especialista en garganta, nariz y oídos
Consulta de 10 1/2 a 1 y de 3 1/2 a 5.
Méndez Núñez, 13. Teléfono 2885

Tanto los jefes como las fuerzas están invadidos de gran entusiasmo y optimismo, y la acción desesperada del enemigo se verá no solamente contenida, sino rechazada totalmente.

«Informaciones» da cuenta de que esta mañana se ha reunido el ministro de la Guerra, el presidente del Consejo, la mayoría de los ministros y el señor Casares Quiroga.

El señor Prieto se encontraba ya en el lugar de la reunión, como de costumbre.

Todos los reunidos tuvieron un breve cambio de impresiones, y después el presidente del Consejo marchó al Ministerio de la Guerra, y los demás ministros, a sus respectivos departamentos.

Dice lo siguiente en un telegrama recibido de Buenos Aires:

«La Nación» publica unas interesantes manifestaciones del presidente de la República española, señor Azafia, referentes a la lucha civil provocada por los militares rebeldes.

Dice el señor Azafia que nadie puede tener la más pequeña duda respecto al triunfo del Gobierno.

Los hombres que gobiernan hoy son la genuina representación del pueblo y éste se ha alzado con las armas en la mano y no admite ni admitirá dictaduras fascistas.

No se ha dado nunca en la historia el caso de que triunfe una revolución hecha contra el pueblo.

simamos todos la misma seguridad de que hemos de vencer.

El Gobierno, por sus notas oficiales, tiene al corriente al país de la verdadera situación.

«C. N. T.» dice en su artículo de fondo que la guerra civil a que nos han lanzado los militares facciosos terminará indefectiblemente con el triunfo de la República.

No es el optimismo el que mueve nuestra pluma, sino los evidentes hechos, que no podrán transformar los generales facciosos.

Consigna que España vive en estos momentos dos situaciones opuestas. Mientras el proletariado vuelca sus energías en la lucha por la libertad, los generales facciosos ofrecen salarios para la lucha de sus seguidores en los frentes.

R. PRESMANES DENTISTA

Fuente, 1 duplicado, principal.

UNA ESTRATEGIA QUE LES SALE MAL A LOS FASCISTAS

Madrid.—Vamos a relatar el hecho glorioso de un miliciano de la Columna de Acero, al que se puede calificar de muy bien, de nuevo Cabo Noval. Los requetés principalmente emplean toda clase de artes malas para asesinar a nuestros bravos soldados, guardias civiles, asalto y milicianos. Hace unos días, este miliciano cayó prisionero de los fascistas en uno de los frentes de la Sierra, quienes acordaron no fusilarlo, porque habría de servirles para una estrategia villana.

Anocheido le hicieron avanzar en dirección a nuestros puestos de avanzada. Le seguían varios facciosos disueltos a la cruz emboscada.

Nuestros milicianos oyeron una voz que les gritaba:

«¡Compañeros, no tiréis; soy un miliciano del batallón de Acero, que quiere ir a vosotros».

Naturalmente, los nuestros no dispararon, e iba a rematarse con éxito la emboscada, cuando ya más cerca, casi en la misma línea, el miliciano, con voz potente, volvió a gritar:

«¡Compañeros, tirad fuerte, que son fascistas!».

No titubearon los milicianos, y las ametralladoras acogieron a los fascistas con sus descargas. Muchos no pudieron huir. Pero, ¿qué había sido de nuestro héroe? Largas horas de incertidumbre, hasta que al amanecer se supo que al tiempo que gritaba se había lanzado al suelo y así logró salvar la vida, que ha puesto de nuevo al servicio de la República en la primera línea de combate.

«Claridad» publicó interesantes informaciones de todos los frentes. Subraya la victoria obtenida en Pederrollos, donde fueron diezmados moros, regulares y falangistas y puestos en fuga por nuestros milicianos.

La intervención de la aviación cooperó poderosamente en esta acción. Se hicieron centenares de muertos y gran número de prisioneros, cogiéndose ametralladoras y fusiles en gran cuantía.

Fernando Estirani

Enfermedades del SISTEMA NERVIOSO
CASTELLAR, 1. — TELEFONO 1142.
Consulta de 11 a 1 y de 5 a 6

RESUMEN DE LA JORNADA

Madrid.—A las doce menos cuarto de la noche fué radiada desde el Ministerio de la Gobernación la nota conteniendo el resumen de la jornada, que dice así:

«Las bravatas del fascismo y sus anuncios terroríficos, ni aun fundándose en la realidad, conseguirían amedrentar al pueblo de Madrid, que continúa haciendo su vida normal de trabajo y de reorganización de la vida patria.»

